



SPD / Volt - Fraktion  
Fraktion Die Grünen – Rosa Liste

Rathaus

Datum  
17.06.2021

Errichtung einer Beleuchtungsanlage in den Skateparks auf der Theresienwiese, am  
Feierwerk und im Olympiapark

Antrag Nr. 20-26 / A 00864 der SPD / Volt - Fraktion,  
Fraktion Die Grünen - Rosa Liste  
vom 11.12.2020, eingegangen am 11.12.2020

Az. D-HA II/V1 5210.1-3-0030

Sehr geehrte Damen und Herren,

Sie haben am 11.12.2020 Folgendes beantragt:

„Die Stadtverwaltung wird beauftragt, in den Skateparks auf der Theresienwiese, am  
Feierwerk, sowie im Olympiapark eine Beleuchtungsanlage zu errichten, damit die Münchner  
Skater\*innen auch in dieser Jahreszeit und zu späterer Stunde ihre Sportart ausüben können.“

Ihr Einverständnis vorausgesetzt, teilt das Baureferat Ihnen Folgendes mit:

Das Baureferat wurde am 26.07.2017 von der Vollversammlung des Stadtrates mit dem  
Pilotprojekt zur Beleuchtung der Skateanlage „Im Gefilde“ beauftragt (Sitzungsvorlage Nr.  
14-20 / V 09229). Ziel des Pilotprojektes mit anschließender Evaluation ist die Schaffung einer  
Entscheidungsgrundlage für die Beleuchtung weiterer Jugendspieleinrichtungen. Dabei sind  
die Aspekte Umwelt- und Naturschutz, räumlicher Abstand zur Wohnbebauung sowie die  
Investitions- und Unterhaltskosten für Flutlichtanlagen zu betrachten. Zudem ist ein wichtiger  
Teil der Evaluation die Auswertung hinsichtlich der Nutzer\*innenzahlen, des  
Nutzungsverhaltens sowie die Resonanz der Anwohner\*innen.

Friedenstr. 40  
81671 München  
Telefon: (089) 233-60001  
Telefax: (089) 233-60005

Nach der Herstellung der Beleuchtungsanlagen an der Skateanlage, dem Bolzplatz sowie der Streetballanlage konnte die Evaluation im Frühjahr 2019 gestartet werden.

In der Folge wurden Daten zum Nutzungsverhalten und zur Zusammensetzung der Nutzergruppen gesammelt. Ebenso wurden die Nutzer\*innen vor Ort befragt. Für Frühjahr 2020 war eine Befragung der Anwohner\*innen vorgesehen, die, bedingt durch die Corona-Pandemie, nicht durchgeführt werden konnte.

Auch im weiteren Jahresverlauf waren die Bedingungen durch die Pandemie nicht geeignet, um hieraus Schlüsse für eine Nutzung unter „Normalbedingungen“ abzuleiten oder die Vor-Ort-Befragungen durchzuführen.

Aufgrund der unvollständigen Datenlage konnte die geplante Stadtratsbefassung bisher nicht erfolgen. Bei einem günstigen Verlauf des weiteren Pandemiegeschehens kann voraussichtlich ab Herbst 2021 die Evaluation erneut aufgenommen werden und im Frühjahr 2022 abgeschlossen werden.

Mit dem Bericht zur Evaluation soll dem Stadtrat gleichzeitig dargestellt werden, welche Möglichkeiten für eine Beleuchtung von Jugendspieleinrichtungen im Stadtgebiet bestehen. Auf dieser Basis ist die Finanzierung weiterer Beleuchtungen von Jugendspieleinrichtungen zu klären. Bei geeigneten Rahmenbedingungen werden die Anlagen an der Theresienwiese, am Feuerwerk und im Olympiapark bevorzugt betrachtet.

Um Kenntnisnahme von den vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Wir gehen davon aus, dass der Antrag damit abschließend behandelt ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Rosemarie Hingerl  
Berufsmäßige Stadträtin  
Baureferentin der Landeshauptstadt München